

Europa replicará la descontaminación de La Soterraña en otros países con minas

Fabio Leone, responsable de la Agencia Ejecutiva Europea del Clima, apuesta por expandir el proyecto «ante los óptimos resultados»

C. M. Basteiro
Pola de Lena

Paso al frente definitivo del proyecto europeo LIFE SubProducts, que investiga la «fijación» de contaminantes al suelo para evitar su expansión en la mina La Soterraña (Lena). Fabio Leone, Head of sector de la Agencia Ejecutiva Europea de Clima, Infraestructuras y Medio Ambiente (European Climate, Infrastructure and Environment Executive Agency, CINEA) –un alto cargo de la Unión Europea–, visitó ayer Lena para conocer de primera mano los trabajos en la antigua explotación de mercurio. Hizo un anuncio rotundo: «Si sigue dando estos resultados, lo que pretendemos es replicarlo en otros países con el mismo problema».

Era algo que ya se planteaba desde el inicio del proyecto. Pero la clave estaba en una pregunta: ¿Funcionará? De primeras, era arriesgado. Explicó Rafael Rodríguez, profesor de la Universidad de Oviedo y uno de los responsables del proyecto,



Rodríguez explica el proyecto a Fabio Leone, junto a responsables del plan y la alcaldesa de Lena. | C. M. B.

que «se trata de un plan muy innovador». Porque es relativamente barato: los elementos contaminantes se «fijan» al suelo, para evitar su expansión con el agua de escorrentía, con el uso de cenizas y escorias de otras empresas. Porque es circular: «Terminamos con un problema, la contaminación en la mina, y mejoramos otro, con la reducción de desechos de la industria». Y, lo que es más importante, porque está recogiendo unos resultados «óptimos».

Tan buenos como que no solo han conseguido fijar los contaminantes, sino que han registrado una reducción en las emisiones del subsuelo. Tendrán que esperar unas semanas más para culminar el estudio. «La meteorología actual no está ayudando en la recogida de pruebas», apuntó Estefanía Díaz, directora técnica del proyecto.

Con los primeros resultados, al proyecto ya le han salido un par de «pretendientes». Se han informado sobre el plan LIFE SubProducts desde Italia, en una explotación que se está restaurando. También desde Eslovenia, para abordar una descontaminación que aún no ha comenzado. «Estamos en continuo contacto y esperamos organizar un congreso internacional», apuntó Rafael Rodríguez.

Al encuentro con Fabio Leone también acudieron responsables del plan LIFE en España, como Borja Domínguez, o Ricardo Fe, de la empresa Edersa. También hubo representantes de EDP y otras entidades privadas que colaboran. Además de la alcaldesa de Lena, Gema Álvarez.